

0/e **FAUST** ist stärker als fünf Finger

Durch Gemeinschaftsarbeit zum Weltniveau

Scharfenstein ist eine kleine Gemeinde im Erzgebirge, und der VEB DKK, in dem Haushaltskühlschränke produziert werden, beeinflusst stark das kulturelle und gesellschaftliche Leben in diesem Ort. Fleiß und Zielstrebigkeit zeichnet die Werktätigen dieses Betriebes aus. Die Parteiorganisation versteht es, Beschlüsse der übergeordneten Leitungen auf die Situation im Betrieb anzuwenden. Praxisverbundene Arbeit und Kampf um das Neue, das ist die Devise der Genossen vom DKK.

Weltniveau nur im Westen?

Dennoch hatte die Parteileitung dem wissenschaftlich-technischen Fortschritt zur Verbesserung der Qualität und zur Erreichung des Weltniveaus eine Zeitlang nicht genügend Aufmerksamkeit geschenkt. Sie hatte nicht zielstrebig genug auf die Schwerpunkte in der technischen Entwicklung orientiert. Es wurde zwar mit modernen Fertigungsverfahren produziert, aber das Herzstück eines modernen Haushaltskühlschranks, der Hermetikverdichter, entsprach nicht den neuesten Erkenntnissen in der Technik. Als sich die Parteileitung mit den Ursachen für das Zurückbleiben beschäftigte, trat zutage, daß im Betrieb die sozialistische Gemeinschaftsarbeit nur schwach entwickelt war. Die Erfahrungen und Möglichkeiten der wissenschaftlichen Einrichtungen in der gesamten Republik wurden wenig beachtet.

Ein großer Teil der Werktätigen des Betriebes war der Meinung, die besten Hermetik Verdichter werden im kapitalistischen Ausland hergestellt, und es sei nicht möglich, ein besseres Erzeugnis auf den Weltmarkt zu bringen. Diese Auffassung reichte bis in die zuständige

WB. Das ging so weit, daß ein gesamtes Werk mit Ausrüstungen und der dafür erforderlichen Technologie in Westdeutschland erworben werden sollte.

Wir möchten den Leser nicht auf die Folter spannen. Gegenwärtig wird ein das Weltniveau bestimmender Verdichter gerade erprobt. Er entstand in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit, auf deren große Bedeutung Genosse Walter Ulbricht auf dem VI. Parteitag erneut verwiesen hat.

Der Umschwung

Die Mitglieder der Parteileitung setzten alles daran, den Genossen und allen Werktätigen Selbstvertrauen in die eigene Kraft zu geben. Sie verwiesen auf die bereits erreichten Erfolge auf anderen Gebieten der Produktion und appellierten dabei gleichzeitig an die Ehre der Ingenieure und der Facharbeiter. Sie erinnerten die Genossen und Kollegen daran, wie zum Beispiel durch ihre Hilfe die Entwicklungszeiten für bestimmte neue Geräte von zwei bis drei Jahren auf sechs Monate verkürzt werden konnten. Von Beginn der Diskussionen orientierte die Parteileitung darauf, nicht von außen, sondern vor allem mit der Kraft der eigenen Belegschaft den Tempoverlust bei den Hermetikverdichtern aufzuholen und dabei auch das rückständige Denken mancher Kollegen zu überwinden.

Über den technischen Fortschritt in der Produktion und das Weltniveau zu diskutieren, das ist eine Seite. Aber den technischen Fortschritt in der Praxis zu verwirklichen, das ist die andere, noch viel wichtigere Seite. Der Genosse Technische Direktor, Mitglied der Parteileitung, wurde beauftragt, eine sozia-